

[Jessica Acevedo Alfonso](#)



“De gran impacto y trascendencia para la transformación digital en Cuba es el proyecto Varadero, ciudad digital, pues a partir de sus experiencias podría trazarse el camino sobre el que transitar para implementar y acelerar la transformación digital en el país”, expresó Diego Castilla, presidente del Parque Científico Tecnológico de Matanzas S.A.

Este proyecto, previsto hasta diciembre de 2024 en tres grandes etapas, es desarrollado por la sociedad mercantil enclavada en la Universidad de Matanzas y pretende convertir al principal destino de sol y playa de la Isla en escenario digital.

Como resultado del mismo se obtuvo el procedimiento que se aplica en la actualidad para transformar al destino turístico. Entre las acciones comprendidas se encuentra la campaña de capacitación a la población de Santa Marta, Boca de Camarioca y Varadero en el uso de la tecnología y los trámites que permanecen en línea, así como de las pasarelas de comercio electrónico.

“Ello permitió identificar la infraestructura vigente en manos de la población y sus necesidades. Además de incluir en el diagnóstico a las familias potenciales vulnerables digitales a las cuales tendremos que atender porque también tienen derecho a hacer uso de esas

tecnologías”, precisó Castilla.



*Entre las acciones comprendidas se encuentra la campaña de capacitación a la población de Santa Marta, Boca de Camarioca y Varadero. **Fotos:** Tomadas de Internet*

Otras de las acciones concebidas es la creación de tres Estaciones de Autoservicios Digitales en los consejos populares antes mencionados, las cuales surgen en la provincia de Matanzas a partir de la experiencia de la Oficina del Historiador en La Habana Vieja y responden al propósito de acompañar a los ciudadanos en la transformación digital.

Señaló Castilla que mediante el proyecto han detectado dos elementos imprescindibles para el ulterior proceso de transformación digital. El primero es la realización de los planes de transformación digital de cada una de las entidades donde se determinen las acciones que debe sufrir cada una de ellas no solo a partir de las prioridades que se tengan sino también de las posibilidades económicas para financiar esos proyectos.

“El otro elemento es que se desarrolló la herramienta cuadro de mando

de indicadores para la transformación digital que permite gestionar y medir los indicadores no solo de los resultados de la transformación digital sino también de los estudios de impacto que se tienen que hacer”, expresó.

El Parque Científico Tecnológico de Matanzas fundado el 19 de noviembre de 2020 desarrolla en la actualidad 20 proyectos, entre ellos sobresale como líderes Bienestar Matanzas, Estudios de Impacto Social y Varadero Ciudad Digital.